

L'ÉVANGILE ÉTERNEL DE DIEU

Sabbat après-midi 2 mars 2019

Comparativement aux millions d'hommes qui occupent la terre, le peuple de Dieu sera, comme il l'a toujours été, un petit troupeau. Mais s'il persévère dans la vérité, telle qu'elle est révélée dans la Parole, Dieu sera pour lui un refuge : l'immense bouclier du Tout-Puissant le protégera. Dieu représente toujours une majorité. Quand le son de la dernière trompette se fera entendre, quand la justice triomphera, et que ces paroles seront prononcées : « O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? » (*1 Corinthiens 15.55.*) Alors, avec Dieu, avec le Christ, avec les anges et avec les hommes fidèles et sincères de tous les temps, les élus constitueront de beaucoup la majorité.

The Acts of the Apostles, p. 590 ; *Conquérants pacifiques*, p. 524.

Les sujets d'anxiété vont augmenter, mais encourageons-nous mutuellement, nous qui croyons en Dieu. Ne baissons pas le drapeau; au contraire, tenons-le bien haut, regardant à l'Auteur et au Consommateur de notre foi.

Nous avons tous besoin d'un plus grand courage chrétien pour dresser l'étendard sur lequel sont inscrits les commandements de Dieu et la foi de Jésus. [...] La ligne de démarcation entre ceux qui obéissent à la loi et ceux qui lui désobéissent doit être nette et distincte. Soyons animés de la ferme détermination de faire la volonté du Seigneur en tout temps et en tout lieu.

Il faudrait écrire dans chaque conscience, comme on grave sur le roc avec un burin, que l'on ne peut vraiment réussir, soit dans cette vie, soit dans la vie future, que par une obéissance fidèle aux principes éternels de justice.

Sons and Daughters of God, p. 215 ;

Ce n'est pas aux anges, mais aux hommes qu'a été confiée l'œuvre de la prédication de l'Évangile. Dieu a employé de saints anges pour diriger cette œuvre ; il leur a confié les grandes interventions en faveur du salut des hommes ; mais ce sont les serviteurs du Christ sur cette terre qui assurent la proclamation de l'Évangile.

The Great Controversy, p. 312 ; *Le Grand Espoir*, p. 228.

Nous approchons de la fin de l'histoire de cette terre, et nous devons faire progresser les différentes branches de l'œuvre de Dieu en faisant preuve de beaucoup plus d'abnégation que ce n'a été le cas jusqu'ici. L'œuvre à faire dans ces derniers jours est à caractère missionnaire. La vérité présente signifie un effort missionnaire complet. L'œuvre à accomplir exige des sacrifices à chaque pas. Les ouvriers doivent être éprouvés et par là même purifiés, affinés, comme l'or éprouvé par le feu.

Savoir qu'il y a des âmes qui périssent dans le péché devrait nous stimuler à fournir un effort plus grand pour donner la lumière de la vérité présente à ceux qui se trouvent dans les ténèbres, surtout à ceux qui vivent dans les lieux où peu de choses ont été faites pour établir des monuments commémoratifs à Dieu. Dans toutes les parties du monde, il existe une tâche à accomplir maintenant jusqu'à ce qu'elle soit achevée. *Testimonies for the Church*, vol. 7, p. 52 ; *Conseils sur la santé*, p. 216.

Les messages des trois anges

La proclamation du premier, du second et du troisième message angélique a été située chronologiquement par la Parole inspirée. Pas un clou, pas une épingle ne doivent être déplacés. Une autorité humaine n'a pas plus le droit de modifier la situation de ces passages que de substituer le Nouveau Testament à l'Ancien. L'Ancien Testament, c'est l'Évangile en figures et en symboles. Le Nouveau en est la substance. L'un est aussi essentiel que l'autre. L'Ancien Testament offre des leçons issues de la bouche du Christ, qui n'ont rien perdu de leur force et de leur valeur.

Les deux premiers messages ont été donnés en 1843 et 1844 ; nous sommes au temps de la proclamation du troisième ; mais tous les trois doivent encore être annoncés ; il est indispensable maintenant, comme toujours, de les répéter à ceux qui sont à la recherche de la vérité. Par la plume et par la parole nous devons faire retentir cette proclamation, montrant leur succession et l'application des prophéties qui nous amènent au message du troisième ange. Un troisième n'est concevable que s'il y a un premier et un second. Ces messages doivent être donnés au monde par des publications, des conférences, montrant par l'histoire prophétique les choses passées et les futures.

Counsels to Writers and Editors, p. 26,
dans *Messages choisis*, vol. 2, p. 120.

La tâche confiée aux disciples est également la nôtre. Aujourd'hui comme alors, il faut des pasteurs, des docteurs et des évangélistes qui fassent connaître le Sauveur crucifié et ressuscité à ceux qui sont sans espoir et sans Dieu dans le monde. Que les messagers du salut aillent de porte en porte ! La bonne nouvelle du pardon obtenu par le sang du Christ doit parvenir à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple, et être proclamée, non avec froideur et timidité, mais avec clarté, conviction et énergie. Il est nécessaire que

l'on voie dans la vie des chrétiens la preuve de la puissance du christianisme. Répandons à travers le monde entier, et non seulement ici et là, la parole de miséricorde que les multitudes attendent et qui les sauvera de la mort.

Gospel Workers, p. 29 ; *Le Ministère évangélique*, p. 24.

Ces anges nous sont présentés comme volant au milieu du ciel, proclamant au monde un message d'avertissement, qui concerne ceux qui vivent dans les derniers jours de l'histoire de cette terre. (*Voir Apocalypse 14.6-12.*) Personne n'entend la voix de ces anges qui sont simplement un symbole représentant le peuple de Dieu qui travaille en harmonie avec l'univers céleste. Des hommes et des femmes, éclairés par l'Esprit de Dieu et sanctifiés par la vérité, proclament les trois messages dans l'ordre prévu.

Selected Messages, book 2, p. 387 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 446.

D'une voix claire et décidée le messenger a dit : « Que faites-vous, je vous le demande. Si seulement vous pouviez comprendre ! Si vous pouviez voir l'importance de l'avertissement, ce qu'il signifie pour vous et pour le monde ! Si vous compreniez, si vous étiez remplis de l'esprit de celui qui donna sa vie pour celle du monde, vous coopéreriez avec lui, vous déploieriez d'ardents efforts, avec abnégation, pour sauver les pécheurs. »

Selected Messages, book 1, p. 92 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 107.

Lundi 4 mars 2019

Le message du premier ange. Première partie

Le message du premier ange du chapitre 14 de l'Apocalypse, annonçant l'heure du jugement et invitant les hommes à craindre Dieu et à se prosterner devant lui, était destiné à séparer le peuple de Dieu des influences corruptrices du monde et à éveiller sa conscience pour qu'il se rende compte de sa véritable condition de peuple mondain et récidiviste. Par ce message, Dieu avait envoyé un avertissement qui, s'il avait été accepté, aurait corrigé les maux qui le séparaient de son Église. Si les croyants avaient accueilli ce message céleste en humiliant leur cœur devant le Seigneur et en cherchant sincèrement la préparation nécessaire pour pouvoir se tenir debout en sa présence, l'Esprit et la puissance de Dieu se seraient manifestés parmi eux. L'Église aurait retrouvé cet état béni d'unité, de foi et d'amour qui existait à l'époque des apôtres.

The Great Controversy, p. 379 ;
Le Grand Espoir, p. 277, adapté.

De nos jours, les disciples du Christ feront bien de se mettre en garde contre toute tendance à manquer de révérence et de crainte envers le Seigneur. Les saintes Écritures nous enseignent comment nous devons nous approcher de notre Créateur : avec humilité et tremblement, par la foi en un Médiateur divin. Le Psalmiste a déclaré :

« L'Éternel est un grand Dieu,
Il est un grand roi au-dessus de tous les dieux ...
Venez, prosternons-nous et humilions-nous,
Fléchissons le genou devant L'Éternel, notre Créateur ! »

Psaumes 95.3-6.

La véritable révérence envers Dieu est inspirée par le sentiment de son infinie grandeur et la conscience de sa présence. Notre cœur devrait en être profondément pénétré. L'heure et le lieu de la prière sont sacrés, parce que nous sommes en présence de Dieu. En manifestant de la révérence dans notre attitude et notre maintien, le sentiment qui inspire cette révérence gagne en profondeur. « Son nom est saint et redoutable », déclare le Psalmiste. (*Psaumes 111.9.*) Lorsque les anges prononcent ce nom, ils se voilent la face. Avec quelle révérence ne devrions-nous donc pas, nous pécheurs, articuler ce nom !

Prophets and Kings, p. 47, 48 ; *Prophètes et Rois*, p. 31.

On doit sonder son cœur avec fidélité et en profondeur. L'esprit de légèreté et de frivolité de beaucoup qui se prétendent chrétiens doit disparaître. Un rude combat attend tous ceux qui souhaitent surmonter leurs mauvaises tendances qui tentent de prendre le dessus. Cette œuvre de préparation est une œuvre individuelle. ... (Dieu) examinera le cas de chaque personne avec une attention aussi soigneuse que s'il n'existait personne d'autre sur la terre. Chacun doit être éprouvé et trouvé, comme l'Église elle-même, « glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable. » (*Éphésiens 5.27.*)

Les scènes qui se rapportent à l'œuvre finale de l'expiation sont d'une grande solennité. Les intérêts qui y sont impliqués sont considérables. Le jugement a maintenant lieu dans le sanctuaire céleste. Cette œuvre se poursuit depuis déjà de nombreuses années. Bientôt — personne ne sait quand — elle abordera le cas des vivants. En présence du Dieu redoutable notre vie doit être examinée. À notre époque, plus que jamais, il convient de prendre garde à l'exhortation du Sauveur : « Prenez garde, restez éveillés, car vous ne savez pas quand ce sera le moment » (*Marc 13.33*). « Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur et tu ne sauras pas du tout à quelle heure je viendrai te surprendre » (*Apocalypse 3.3*).

The Great Controversy, p. 489, 490 ;
Le Grand Espoir, p. 358, 359, adapté

Mardi 5 mars 2019

Le message du premier ange, 2e partie

« Je vis un autre ange qui volait au milieu du ciel ; il avait une bonne nouvelle éternelle à annoncer aux habitants de la terre, à toute nation, tribu, langue et peuple. Il disait d'une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue, et prosternez-vous devant celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources d'eaux ! » (*Apocalypse 14.6, 7. NBS*).

Si ce message est écouté, il attirera l'attention de toute nation, tribu et langue, et de tout peuple sur la nécessité d'une étude approfondie de la Parole, en même temps que sur la vérité concernant le pouvoir qui a échangé le sabbat du septième jour contre un faux sabbat. Le seul vrai Dieu a été renié, sa loi mise de côté, l'institution sacrée de son sabbat jetée dans la poussière et foulée au pied par l'homme de péché. Le quatrième commandement, si clair, si explicite, a été ignoré. Le mémorial sabbatique, qui fait savoir qui est le Dieu vivant, Créateur des cieux et de la terre, a été jeté bas, un faux sabbat a été mis à sa place. Ainsi une brèche a été faite à la loi de Dieu. Un faux sabbat ne saurait être une règle authentique.

Selected Messages, book 2, p. 105 ; *Messages choisis*, vol. 2, p. 121.

Les quatre premiers commandements ordonnent à l'homme de servir le Seigneur notre Dieu de tout son cœur, de toute son âme, de toute sa pensée et de toute sa force. L'homme est concerné dans son entier. Cela demande un amour si fervent, si intense, que l'homme ne peut, ni dans sa pensée ni dans ses affections, porter à quelqu'un ou à quelque chose un amour qui soit en rivalité avec celui qu'il doit à Dieu.

Seul Dieu, l'Être éternel, incréé, existant par lui-même, à la fois auteur et soutien de tout ce qui existe, a droit à l'adoration et à la vénération suprêmes. Ce commandement interdit à l'homme de donner

à n'importe qui et n'importe quoi la première place dans ses affections et son obéissance. Tout ce qui tend à diminuer notre amour pour Dieu, ou qui entrave le service que nous lui devons, devient pour nous un dieu.

Sons and Daughters of God, p. 56 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 278.

Notre Dieu est un Père tendre et compatissant. Ne considérons jamais son service comme un labeur déprimant et angoissant. Adorer le Seigneur et travailler à son œuvre devraient être pour nous un plaisir. Dieu ne veut pas que ceux auxquels il a procuré un si grand salut le considèrent comme un Maître dur et sévère. Il est leur meilleur ami, et il veut se trouver au milieu d'eux – quand ils l'adorent – pour les bénir, les consoler, et remplir leur cœur de joie et d'amour. Le Seigneur désire que ses enfants trouvent du réconfort à son service et rencontrent dans son œuvre plus de sujets de joie que de sujets de tristesse. Il désire que ceux qui viennent pour l'adorer s'en retournent, emportant avec eux la précieuse assurance de sa sollicitude et de son amour, ainsi que la mesure nécessaire de grâce pour se livrer avec joie à leurs occupations journalières et agir fidèlement et honnêtement en toutes choses.

Steps to Christ, p. 103 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 101.

Mercredi 6 mars 2019

Le message du deuxième ange

Au moment où s'approchait la fin de la proclamation du message du second ange, je vis une grande lumière qui resplendissait du ciel sur le peuple de Dieu. Les rayons de cette lumière paraissaient aussi brillants que ceux du soleil. J'entendis la voix des anges criant : « Voici l'époux, allez à sa rencontre ! » (*Matthieu 25.6.*)

C'était le cri de minuit, qui devait donner de la puissance au message du second ange. Des anges étaient envoyés du ciel pour relever les saints découragés, et pour les préparer à la grande œuvre qui les

attendait. (...) Ceux à qui le message avait été confié se hâtèrent de le proclamer par la puissance du Saint-Esprit, et stimulèrent leurs frères découragés. Cette œuvre ne provenait pas de la sagesse et de la science des hommes, mais de la puissance divine. Les saints qui entendirent le cri ne purent y résister. Ce furent d'abord les plus spirituels qui acceptèrent le message ; certains qui avaient été à la tête de l'œuvre furent les derniers à s'écrier : « Voici l'époux, allez à sa rencontre ! » (*Matthieu 25.6.*) ...

Dans toutes les parties du pays, la lumière resplendit sur le message du second ange, et ce cri émut des milliers de personnes. On l'entendit de ville en ville et de village en village, jusqu'à ce que tous les enfants de Dieu, dans l'attente, fussent touchés. Dans de nombreuses églises, il ne fut pas permis de prêcher le message, et beaucoup de personnes qui avaient le témoignage vivant abandonnèrent les églises déchues. Une œuvre puissante fut accomplie par le cri de minuit.

Early Writings, p. 238 ; *Premiers Écrits*, p. 237, 238.

Les hommes agissent comme si on leur avait donné la liberté toute spéciale d'annuler les décisions de Dieu. Les plus grands détracteurs se mettent à la place de Dieu, révisent la Parole de Dieu, la modifiant ou la sanctionnant. Toutes les nations sont ainsi incitées à boire le vin de la débauche de Babylone. Ces détracteurs ont arrangé les choses de façon à ce qu'elles satisfassent les hérésies populaires de ces derniers temps. S'ils ne peuvent subvertir et employer à tort la Parole de Dieu, s'ils ne peuvent la plier à la mesure des pratiques humaines, ils la détruisent.

The Upward Look, p. 35 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 27.

« Suivit un autre ange, un deuxième, qui disait : Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la Grande, elle qui a fait boire à toutes les nations du vin de la fureur de sa prostitution ! » (*Apocalypse 14.7.*)

Comment cela s'est-il fait ? En forçant les hommes à accepter un faux sabbat. Dans le chapitre trente et un du livre de l'Exode il nous est clairement dit quel jour est le Sabbat du Seigneur ; l'observance du Sabbat est un signe de la loyauté du peuple de Dieu envers son Créateur, y est-il déclaré.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 94.

La Bible déclare qu'avant l'avènement du Seigneur, Satan travaillera « avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les tromperies de l'injustice » (*2 Thessaloniens 2.9, 10*), et que ceux qui « n'ont pas accueilli l'amour de la vérité pour être sauvés » (*2 Thessaloniens 2.10*) seront exposés à subir « une opération d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge ». (*2 Thessaloniens 2.11.NBS*) Ce n'est que lorsque cette condition sera remplie et que l'union entre l'Église et le monde sera pleinement consommée dans toute la chrétienté que la chute de Babylone sera complète. Ce changement est progressif, et l'accomplissement parfait de la prédiction d'Apocalypse 14.8 est encore à venir.

The Great Controversy, p. 389 ; *Le Grand Espoir*, p. 284, 285.

Jeudi 7 mars 2019

Le message du troisième ange

Le troisième ange volait au milieu du ciel, proclamant les commandements de Dieu et la foi de Jésus. Cette image représente l'œuvre qui doit être faite au cours de ces jours qui sont les derniers. Tandis qu'il va de l'avant le message ne perd rien de sa puissance. Jean a vu que l'œuvre augmente en efficacité jusqu'à ce que toute la terre soit remplie de la gloire de Dieu. Le message « Craignez Dieu et donnez-lui gloire car l'heure de son jugement est venue » doit être proclamé d'une voix forte. Avec un zèle et une énergie intensifiés, les êtres

humains doivent faire avancer l'œuvre du Seigneur. Dans leurs foyers, leurs écoles et à l'église, les hommes, les femmes et les jeunes doivent se préparer à répandre le message dans le monde entier.

Sons and Daughters of God, p. 207.

Le message du troisième ange contient le plus terrible avertissement jamais adressé à des mortels. La faute dont il est question doit être d'une exceptionnelle gravité puisqu'elle est passible de la colère de Dieu non tempérée de miséricorde. Aussi les humains ne doivent-ils pas être laissés dans l'ignorance sur ce sujet important ; et la mise en garde contre cette faute doit être portée à la connaissance du monde entier avant que les jugements de Dieu ne fondent sur lui, afin que tous sachent le pourquoi de ces jugements et qu'ils aient la possibilité d'y échapper.

Lors de ce grand conflit, deux catégories de personnes bien distinctes apparaîtront en contraste l'une avec l'autre : l'une « adore la bête et son image, et en reçoit une marque sur son front ou sur sa main » et attire sur elle les redoutables jugements annoncés par le troisième ange ; l'autre offre un contraste saisissant par rapport au monde : ils « gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus » (*Apocalypse 14.9-12*).

The Story of Redemption, p. 383 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 394.

Tandis que la terre était enveloppée des feux de la destruction, les justes demeuraient en sécurité dans la Sainte Cité. « Heureux et saint qui a part à la première résurrection ! Sur ceux-là la seconde mort n'a pas de pouvoir » (*Apocalypse 20.6*). Tandis que Dieu est pour les méchants « un feu dévorant » (*Hébreux 12.29*), il est pour son peuple « un soleil et un bouclier » (*Psaumes 84.12*).

« Je vis un ciel nouveau et une terre nouvelle ; car le premier ciel et la première terre avaient disparu. » (*Apocalypse 21.1*.) Le feu qui

consume les méchants purifie la terre. Toute trace de la malédiction disparaît. Aucun enfer brûlant éternellement ne gardera sous les yeux des rachetés les effroyables conséquences du péché.

Un seul souvenir subsistera : notre Rédempteur portera toujours les marques de sa crucifixion. Sur sa tête meurtrie, sur son flanc, sur ses mains et ses pieds, on peut voir les seules traces restantes de l'œuvre cruelle réalisée par le péché. Le prophète, contemplant le Christ dans sa gloire, avait dit : « Des rayons partent de sa main ; la voilà, sa force cachée ! » (*Habacuc 3.4*.)

The Great Controversy, p. 673, 674 ; *Le Grand Espoir*, p. 497.

Vendredi 8 mars 2019

Pour aller plus loin :

Le Grand Espoir, ch. 38, « L'avertissement final » p. 443-449.

Premiers écrits, « Le mouvement adventiste illustré », p.240-245